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des Bundes: Die ev.-luth. integrative Kindertagesstätte 
Scharringhausen wird als „Sprach-Kita“ seit Mai 2021 mit 
25.000 Euro pro Jahr gefördert. Zudem ist die Kita eine an-
erkannte Stelle des Bundesfreiwilligendienstes.

Über den „Digitalpakt Schule“ werden die Kirchdorfer 
Grundschule, die Oberschule Varrel und die Diakonie 
Freistatt mit insgesamt 490.000 Euro unterstützt. Mehre- 
re Klassen der Oberschule waren in den letzten Jahren 
zu Gast im Deutschen Bundestag und ich habe gerne die 
Patenschaft für diese Bildungseinrichtung als „Schule 
ohne Rassismus“ übernommen. Neben einigen Prakti-
kanten aus der Samtgemeinde lernte ein Schüler am „Zu-
kunftstag“ meine Arbeit in Berlin kennen, ein weiterer 
Jugendlicher nahm an einem Planspiel im Bundestag teil.

LANDWIRTSCHAFT
Im steten Austausch stehe ich mit unseren Landwir-
ten. Als Wirtschafts- und Energiepolitiker habe ich 
mich dafür eingesetzt, dass viele von ihnen weiter von 
den Förderungen im Erneuerbare-Energien-Gesetz (EEG) 
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Das Bundeslandwirtschaftsministerium unterstützt au-
ßerdem acht Projekte in der Samtgemeinde mit insgesamt 
35.000 Euro an Fördermitteln. Flurbereinigungsmaßnah-
men in Barenburg und Kirchdorf wurden vom Bund mit 
ca. 154.000 Euro in den Jahren 2018-2020 bezuschusst, 
weitere 474.000 Euro bis 2024 sind für Kirchdorf bewilligt.

WIRTSCHAFT UND VERKEHR
Drei Projekte heimischer Unternehmen wurden vom 
Bundeswirtschaftsministerium mit insgesamt 110.000 
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pital. Über die Gemeinschaftsaufgabe „Verbesserung 
der Agrarstruktur und des Küstenschutzes“ (GAK) von 
Bund und Land wird der ländliche Tourismus unter-
stützt, so auch ein renoviertes Backhaus für Feriengäs-
te in Wehrbleck. Gerne greife ich bei Betriebsbesichti- 
gungen die Anliegen der Unternehmer auf und nehme 
sie mit nach Berlin.
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Ortsumgehung Barenburg, die 2018 feierlich eröffnet 
wurde. Seit meinem Amtsantritt hatte ich mich dafür 
in Berlin und vor Ort intensiv eingesetzt und dazu auch 
Staatssekretär Ferlemann mehrfach nach Barenburg ge-
holt. Für den neuen Radweg zwischen Heerde und Uchte 
an der B 61 hat der Bund ca. 2,7 Mio. Euro bereitgestellt. 
Auch mache ich mich für die Reaktivierung des Sulinger 
Kreuzes stark. Im Sinne des Klimaschutzes hat der Bund 
die Mittel in diesem Bereich enorm erhöht.

Der Startschuss für den Breitbandausbau in der Samt- 
gemeinde erfolgte im Juli 2020. Das neue Glasfasernetz 
des Landkreises wird im Rahmen eines Bundesprogramms 
mit sehr hohen Mitteln gefördert. Für diejenigen, bei de-
nen die Versorgung nach wie vor schwierig ist, sieht das 
neue Telekommunikationsgesetz, an dem ich federfüh-
rend mitgewirkt habe, individuelle Lösungen vor.

KLIMASCHUTZ
Fast 100.000 Euro aus dem Kommunalinvestitionspro-
gramm des Bundes sind in Sanierungen der Heizung der 
Grundschule Kirchdorf sowie der Heizung und Beleuch-
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Bei Mitarbeitern des BUND informierte ich mich über 
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ma Jakobskreuzkraut führte ich eine Infoveranstaltung in 
Kirchdorf durch. Gerne beteiligte ich mich an einer Müll-
sammelaktion des Verschönerungs- und Heimatvereins 
in Barenburg.

WEITERE INFORMATIONEN UNTER: 
www.axel-knoerig.de/wahlkreis/kirchdorf

Büro Axel Knoerig MdB
Platz der Republik 1
11011 Berlin
Telefon: 030/227 71729

Axel Knoerig MdB
Meisenweg 1
27245 Kirchdorf
Telefon: 04273/933 600

STÄRKUNG DES LÄNDLICHEN RAUMES
Eine gute medizinische Versorgung für die Bürger des Sulinger 
Landes ist mir ein besonderes Anliegen. Deshalb habe ich mich 
auf der Kreistagssitzung, in der über den zukünftigen Standort 
der Zentralklinik abgestimmt wurde, in einer Rede noch einmal 
ausdrücklich für den Erhalt aller drei Krankenhäuser ausge- 
sprochen (www.axel-knoerig.de/sulingen/krankenhaus).

Für das Sulinger Krankenhaus wurden in 2019 ca. 430.000 Euro 
zur Sanierung im Rahmen des Kommunalen Investitionspro-
gramms des Bundes bewilligt. Dazu kommt ein jährlicher Sicher-
stellungszuschlag von 600.000 Euro von 2017 bis 2019 sowie von 
400.000 Euro seit 2020 für die Sulinger Klinik, die bis 2027 weiter 
in Betrieb bleibt. Aufgrund verzögerter Auszahlungen habe ich 
das Bundesgesundheitsministerium um Unterstützung gebeten. 
Nach dem empfohlenen Schiedsstellenverfahren erhält die Klinik 
nun alle Gelder bis Jahresende.Ich spreche mich für die Etablie-
rung eines regionalen Gesundheitszentrums im Sulinger Raum 
aus, mit ambulanter fachärztlicher Versorgung, Erreichbarkeit 
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schiedener Fachgruppen aus dem Gesundheitsbereich.

Für Tourismus und Naherholung sind das Heimatmuseum 
Kirchdorf und das Malermuseum Wehrbleck sowie die Freibäder 
in Kirchdorf und Barenburg bedeutsam, die ich regelmäßig be-
suche. Über die Städtebauförderung sind rund 190.000 Euro an 
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Umnutzung der Grundschule in Bahrenborstel. Über eine Million 
Euro investiert der Bund außerdem in die Landesbuslinie L 137 
von Sulingen nach Diepholz, die auch Haltestellen in der Samt- 
gemeinde Kirchdorf anfährt.

DAS HABEN WIR FÜR DIE SAMTGEMEINDE KIRCHDORF ERREICHT!


